

Después de 12 años de una larga espera...

Pescadores de Caleta Guayacán consiguen apoyo para entrega de terreno

Este avance se logró luego de una reunión clave, realizada este viernes, con la seremi de Bienes Nacionales, representantes de la municipalidad porteña y el diputado Ricardo Cifuentes.

Por años han luchado por un terreno los pescadores de Caleta de Guayacán, en Coquimbo. Uno que hace tiempo debió haber sido suyo, dicen. Por falta de voluntad y «expertise», siguen a la espera. Hasta ahora, asegura Oscar Araya, presidente de la Asociación Gremial.

Porque un avance significativo se logró el día viernes luego de una reunión clave, realizada con la seremi de Bienes Nacionales, Mabel Iturrieta, representantes de la municipalidad y el diputado DC Ricardo Cifuentes, «donde tratamos de zanjar algunas diferencias que teníamos y, afortunadamente, tuvimos buenas respuestas con la aceptación de carpetas de Bienes Nacionales», cuenta Araya.

Porque hasta ese día, «no teníamos ninguna nove-

dad con respecto a un problema que venimos arrastrando hace 12 años...», agrega.

Voluntad

En la reunión se presentó un detallado resumen de la situación y el estado de la documentación desde 2012, destacando que los constantes cambios de alcaldes en la municipalidad de Coquimbo, fueron un factor clave que ha retrasado el avance del trámite.

Recuerda el dirigente que este es un terreno adyacente a la caleta, donado en su momento por Enami, «una franja completa desde el portón de la Universidad Católica del Norte hasta la pandeleta de la CMP, Compañía Minera del Pacífico, que fue donada a los pescadores artesanales».



Y como entonces no existían organizaciones con sus papeles al día, se hizo una venta simbólica al municipio, pero con el resguardo, en la cláusula quinta de este contrato de compraventa, que «fuera devuelto a los pescadores artesanales, lo que nunca se ha llevado a cabo», asegura.

Dicen ser ocupantes ilegales de una caleta que les ha costado mucho poder te-

nerla tal como se encuentra hoy, con cámaras de circuito cerrado de televisión y con barreras automáticas para proteger a la gente que acude, «pero no podemos pertenecer a la Ley de Caleta, porque no tenemos la documentación del terreno que está en discordia», se lamenta.

Sin embargo, tras el encuentro existe la voluntad de Bienes Nacionales de mejorar las cosas en cuanto a los errores que se habían cometido, así que la carpeta con la documentación partió rumbo a Santiago para que esto se agilice y mejore.

Así reconoce el diputado Cifuentes, «pues pudimos ver que el municipio había

entregado la carpeta y los informes que tanto tiempo estuvieron ahí por diferentes motivos mal extendidos, y ahora Bienes Nacionales los retoma de buena forma. Así que ahora, con nuestra ayuda presionando con algunos antecedentes y contactos, tenemos la esperanza de que esto se solucione lo más pronto posible».

El parlamentario, además, solicitará una reunión con el Ministerio del Interior para agilizar el trámite, ya que gracias a los recursos que recibirá la Ley de Caleta el próximo año, se espera que la solución esté próxima.

En la asociación gremial son 113 los socios inscritos y siguen aumentando, cuenta Araya, precisamente porque hay mucha gente «que cree en la diligencia que estamos desarrollando y en nuestra representatividad, porque créame que el Estado entrega un elefante blanco y son los pescadores los que tenemos que ver la administración y ver de dónde sacamos los recursos...».

Hace poco se les incendió parte de la caleta y continúan desarrollando trámites, especialmente con bomberos y la Fiscalía, para ver las causas que lo provocaron. Un siniestro cuyas pérdidas fueron cuantiosas y demandará cerca de 40 o 50 millones de pesos restaurar lo que tenían.